

# Séminaire « Soutenabilités »

## Contribution - Covid-19 : pour un « après » soutenable

**Nom :** Lognoné

**Prénoms :** Kevin

**Institution ou entreprise :** ISMAPP

**Axe(s) :**

- Quelles relations entre savoirs, pouvoirs et opinions ?

**Intitulé de votre contribution :** Jusqu'à quel point notre société est-elle dépendante de la science ?

**Résumé de votre contribution :**

Dans un principe proche de celui des pôles de compétitivité, explorons le champ des possibles pour accompagner les projets stratégiques et une meilleure prise de décision à l'horizon des développements futurs dans les domaines de la santé, de la sécurité et des communications et de l'éthique. La révolution verte, la révolution numérique, la révolution génétique, toutes les révolutions qui s'annoncent dans l'ordre de la pensée, dans l'ordre de la connaissance, dans l'ordre de l'intelligence, porteront des rêves, feront vibrer des ambitions, rythmeront des espérances, plus haut, plus loin et avec une intensité que sans doute jamais nous n'aurions pu l'espérer. Mais le destin du monde et le nôtre ne peuvent pas être déterminés que par la science et par la technique. Le destin du monde doit exprimer des valeurs, des idées, de l'esprit, de la conscience, c'est une forme de morale qui doit mener le monde et les acteurs territoriaux doivent pouvoir l'incarner et l'écrire! Le monde n'a jamais eu autant besoin d'un nouvel humanisme. Les progrès de la science et de la technique le réclament mais les crises l'exigent; le rapport à l'avenir devenu tellement angoissant pour tant de jeunes l'impose. Dans cette somme de réflexions, nous souhaité nourrir la vision future du territoire de la Vienne à travers quatre axes prospectifs :

1/ Santé : Département attentif

2/ Communication(s) : Département cognitif

3/ Sécurité : Département inclusif

4/ Ethique : Département prospectif